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時間 內容 會員/訪客名稱

Tue Mar 24 2015 18:33:47 GMT+0800 (CST)今晚直播七點正式開始，請大家稍後。 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:34:52 GMT+0800 (CST)
背景說明的共筆筆記：https://hackpad.com/2015-03-24-

std0sPcI9Jl
唐鳳

Tue Mar 24 2015 18:41:24 GMT+0800 (CST)
我們直播等等開始，大家請稍等喔。等一下會先專訪

金管會黃天牧副主委~
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:43:59 GMT+0800 (CST)
期待ing....群眾募資的問題不應聚焦在發行市場,它應是

流通市場的問題
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:45:56 GMT+0800 (CST)7pm 的簡報網址：http://slideshare.net/vtaiwan/ss-46213074 唐鳳

Tue Mar 24 2015 18:46:42 GMT+0800 (CST)

創櫃板迄3/23  申請公司129家  籌得資金未達2億元   成

績算好嗎? 再多開一個資本額稍低的板   能真正實質解

決問題嗎

Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:48:36 GMT+0800 (CST)
今晚正式活動七點開始，開始前先專訪一段與會長

官。 目前專訪金管會 黃天牧副主委
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:50:17 GMT+0800 (CST)

Q: 對於這一波網路浪潮，常有人說台灣比不上大陸，

希望主管機關學習中國大陸做法先放任發展，黃副主

委有沒有任何想法?

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:51:48 GMT+0800 (CST)
群募管理辦法草案中, 專業機構投資人何以未明文包括

金控?
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:53:10 GMT+0800 (CST)Q: 黃副主委是否有信心達到網民的期待? vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:54:31 GMT+0800 (CST)

Phoebe: https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-gitbook/4-

3.html#26 係指國內外之銀行、保險公司、票券金融公

司、證券商、基金管理公司、政府投資機構、政府基

金、退休基金...

唐鳳

Tue Mar 24 2015 18:55:30 GMT+0800 (CST)會議七點正式開始，大家稍等一下喔。 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 18:55:39 GMT+0800 (CST)yes  未明文包括金控 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:56:13 GMT+0800 (CST)
金控恐須另行函令明示包括其中   何不直接立法包括

之
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:56:16 GMT+0800 (CST)想請問金管會對先推行試行辦法的態度？ (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 18:56:56 GMT+0800 (CST)

Phoebe: 所以你的意思是要保障小型的「金融控股公

司」，不受第二款「總資產超過新臺幣五千萬元之法

人」限制

唐鳳

Tue Mar 24 2015 18:57:18 GMT+0800 (CST)是這樣的意思？（正在收集提問共筆） 唐鳳

Tue Mar 24 2015 18:58:20 GMT+0800 (CST)
我的意思是  銀行  保險暨已均在專業投資人之列 其控

股之金控何以未入列
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:59:11 GMT+0800 (CST)金控絕非小型   其資本額依金控法規定至少600億元 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 18:59:27 GMT+0800 (CST)
理解，我的意思是金控因此自動符合「總資產超過新

臺幣五千萬元之法人」的定義，也就是專業投資人
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:00:06 GMT+0800 (CST)
（草案第26條第三項第三款「超過新臺幣五千萬元之

法人」）
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:00:26 GMT+0800 (CST)

Q:由於股權式群眾募資具備投資者多,投資金額小的特

性, 未來如果出現平台與消費者糾紛, 是否有經濟效率

之替代性紛爭解決機制?俾使消費者權益得以受到保障

陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:00:26 GMT+0800 (CST)我希望  但就金管會立法邏輯來看未必喔 Phoebe Lee
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Tue Mar 24 2015 19:00:46 GMT+0800 (CST)
好的，待會有機會會提出這個問題，已經加到共筆

裡。 https://hackpad.com/2015-03-24-std0sPcI9Jl
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:01:11 GMT+0800 (CST)鳳姐   若照您的邏輯  那可以不用訂第1款了 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:01:13 GMT+0800 (CST)
（上一場的線上/線下同步員雨蒼今天有事，所以我暫

代雨蒼的位置 XD）
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:02:03 GMT+0800 (CST)
warm up warm up~ 政委剛從另一個會場趕過來! 請大家

稍等等喔!   會議即將正式開始。
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:02:14 GMT+0800 (CST)<span class="emotion-img2 dog3"></span> vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:02:32 GMT+0800 (CST)

Phoebe: 如果第一款所列實務上都是五千萬以上的話，

確實如你所說。XD 我不確定實務是否如此，但你的問

題（金控之列示）會問到。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:03:42 GMT+0800 (CST)
保險公司資本額20億  商業銀行100億  綜合券商10億

四大基金不用說了  絕對超過5000萬
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:05:05 GMT+0800 (CST)此外   其專業機構投資人中列有"單位信託"?是什麼呀? Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:05:36 GMT+0800 (CST)對，好像只有 證券投資顧問公司 是 2000 萬 唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:05:50 GMT+0800 (CST)其他都自動超過 5000 萬，感謝 :) 唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:06:00 GMT+0800 (CST)不客氣 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:06:35 GMT+0800 (CST)國威開場囉! vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:08:13 GMT+0800 (CST)

陳弘益：爭端解決由櫃檯買賣中心，相關的辦法是

https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-gitbook/4-4.html#32

— 是否有更具體的機制，問題已記在共筆裡

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:09:15 GMT+0800 (CST)恩 謝謝你! 陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:10:34 GMT+0800 (CST)
（共筆網址： https://hackpad.com/2015-03-24-std0sPcI9Jl

）
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:12:13 GMT+0800 (CST)(現在是自我介紹時間) vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:12:27 GMT+0800 (CST)黃天牧副主委 自我介紹 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:12:38 GMT+0800 (CST)今天有提供與會名單嗎 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:12:56 GMT+0800 (CST)晚安 (Guest) 小R

Tue Mar 24 2015 19:13:11 GMT+0800 (CST)
有的  虛擬世界法規調適交流平台的活動專頁有金管會

出席名單
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:13:13 GMT+0800 (CST)這個角度看不到副主委 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:13:21 GMT+0800 (CST)有提供與會名單 (Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:13:26 GMT+0800 (CST)http://www.vtaiwan.org.tw/model.aspx?no=242 (Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:13:35 GMT+0800 (CST)謝謝小p vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:13:52 GMT+0800 (CST)<span class="emotion-img2 dog5"></span> vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:14:52 GMT+0800 (CST)網路不穩? (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:14:52 GMT+0800 (CST)lag? 洪瑋成

Tue Mar 24 2015 19:15:00 GMT+0800 (CST)lag too！
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:15:16 GMT+0800 (CST)喔不，ＬＡＧ (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:15:54 GMT+0800 (CST)東吳法律系歐致豪先生 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:16:07 GMT+0800 (CST)

歐致豪同學表示有參與 FlyingV「白色的力量：自己的

牛奶自己救」活動，但不確定股權群募比債權式募資

的優勢為何，今天想聽這部份的討論

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:16:25 GMT+0800 (CST)交通大學財務金融研究所 葉銀華教授 vtaiwan
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Tue Mar 24 2015 19:16:30 GMT+0800 (CST)現場連線上去看狀況還好，沒有lag，外面還有lag嗎？ (Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:16:31 GMT+0800 (CST)看不到畫面的重整一下畫面喔~ vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:17:25 GMT+0800 (CST)剛剛有lag 洪瑋成

Tue Mar 24 2015 19:17:42 GMT+0800 (CST)金管會證期局發行組 張振山組長報告 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:19:21 GMT+0800 (CST)
重整一下，如果還有lag再反應，也會請工作人員確認

系統有沒有問題，目前我連線是ok沒有lag的
(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:21:04 GMT+0800 (CST)

對了，關於草案目前對證券商罰則部分，是採罰金，

中國則採最嚴重可至勒令停業。關於這部分金管會當

初制訂的發想點是？

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:21:34 GMT+0800 (CST)非相關科系，有點聽不懂XD
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:22:07 GMT+0800 (CST)
提供風險預告書  這些規範原則上是要求平台應該要教

育消費者
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:22:14 GMT+0800 (CST)

小哥，已記下。「證券商違反第一項所揭之任一規定

者，於最近一年內含本次累計課處次數達二次以上、

或個案情節出於故意或重大缺失、或對投資人權益具

重大影響者，本中心得報請主管機關為必要之處

置。」看起來是可勒令停業，但會詢問。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:22:19 GMT+0800 (CST)我也是 聽不出眉角 洪瑋成

Tue Mar 24 2015 19:22:30 GMT+0800 (CST)另外如果募資公司有重大消息也應該要通知投資人 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:22:40 GMT+0800 (CST)
( https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-gitbook/4-4.html#33

)
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:22:59 GMT+0800 (CST)
另外平台業者如果有違規  原則上都透過櫃買中心進行

處罰
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:23:14 GMT+0800 (CST)同樣的募資活動只能在單一平台 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:23:15 GMT+0800 (CST)
現在只是在說明對於募資平台的管制較為寬鬆容易設

立
(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:23:42 GMT+0800 (CST)謝謝鳳姊。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:23:42 GMT+0800 (CST)預計四月底前上線 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:24:02 GMT+0800 (CST)說到個重點：專業投資人不受限制，簡報上沒有的 (Guest) Ron

Tue Mar 24 2015 19:24:07 GMT+0800 (CST)另外，請問對先制定試行辦法的可能？ (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:24:37 GMT+0800 (CST)目前我理解似乎不是制定試行辦法，只要函釋就可以 (Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:24:48 GMT+0800 (CST)
張組長說群募免依證交法第22條申報生效,所以是採事

後報備?還是什麼動作都不用?
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:25:11 GMT+0800 (CST)
目前已推出證券商經營股權性質群眾募資管理辦法(草

案
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:25:15 GMT+0800 (CST)現在先請交通大學葉銀華教授進行分享 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:25:43 GMT+0800 (CST)
不確定組長是說募資平台是必須專營，或是可以兼者

做（例如Ａ遊戲業者兼作募資平台）？
明潭

Tue Mar 24 2015 19:25:49 GMT+0800 (CST)
Phoebe: 簡報上看起來是說「投資人什麼動作都不用，

由平台向櫃買做事後報備」。會請證期局書面回答。
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:26:31 GMT+0800 (CST)葉教授→目標:資本市場向下扎根 vtaiwan
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Tue Mar 24 2015 19:26:43 GMT+0800 (CST)
OK  事後報備  所以跟證教法第43-6條私募一樣的監管

強度
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:27:08 GMT+0800 (CST)
專業投資人花很多時間了解產業分析  只能投三萬元

這樣投資成本投出與回報可能無法等比
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:27:30 GMT+0800 (CST)因為法規的限制只能3萬？
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:27:38 GMT+0800 (CST)
明潭：簡報上似乎是說不能兼營別的「證券」業務，

但會詢問，請證期局書面回答。
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:27:39 GMT+0800 (CST)目前草案規劃只能投三萬 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:27:44 GMT+0800 (CST)單筆三萬一年六萬 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:28:13 GMT+0800 (CST)
另外，我想請教雖然辦法要求平台及募資公司都必須

揭露財報、募資計畫等，但有規定一致的格式嗎？
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:28:27 GMT+0800 (CST)
葉教授→建議對投資人設資格限制  但是放寬投資金額

上限
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:28:32 GMT+0800 (CST)請看草案第7條  可專營亦可兼營喔 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:28:33 GMT+0800 (CST)政府單位有參與這場活動嗎？
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:28:44 GMT+0800 (CST)有的，金管會。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:28:54 GMT+0800 (CST)櫃買中心皆有。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:28:56 GMT+0800 (CST)大家都有先做功課阿！！？
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:29:12 GMT+0800 (CST)資料都先看完了～
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:29:20 GMT+0800 (CST)
小哥：已記下問題，這個之前在 vTaiwan 上未提到，

應該是櫃買的兩位比較瞭解。
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:29:32 GMT+0800 (CST)
對於目前想從事股權式群眾募資的非劵商業者  投入成

本會否過高?
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:29:48 GMT+0800 (CST)
財報揭露格式是細節   定案後自會規範   且券商現階段

依證交法本就有定期財報   所已不會有啥問題的
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:30:21 GMT+0800 (CST)

葉教授：對於投資人資格限制  放寬投資額度；對於募

資平台資格應該要放款   資本額保證金可設  但是對於

其他監管規範應該要放寬

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:30:35 GMT+0800 (CST)
了解，那請問ＤＤ投資風險評估，辦法中有確切要求

需提供嗎？
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:31:09 GMT+0800 (CST)

Q:誠如葉教授所言，目前年度募資金額，也許可以採

層級化管理，對於不同的募資金額上限，有不同的監

管密度，使股權式群眾募資更有彈性？例如：年度金

額2000萬者，需要更多審計方面要求、資本額要求。

陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:32:02 GMT+0800 (CST)小哥，風險評估指的是平台對募資者？ 唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:32:05 GMT+0800 (CST)

關於這點提供給大家一個參考，股權募資盛行的中國

，試行管理辦法就規定，只要股票、存款等金融資產

不低於一百萬人民幣（近五百萬台幣）或年收入不低

於三十萬人民幣即可投資。

(Guest) 小哥
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Tue Mar 24 2015 19:32:10 GMT+0800 (CST)

可否請金管會說明這跟創櫃板有什麼不一樣？都一樣

由櫃買中心監理，雖然條件有放寬一點，但是光是要

應付櫃買的監理和財報，新創業者有辦法負擔嗎？

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:32:11 GMT+0800 (CST)銘傳大學財金法律學系武永生教授 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:32:12 GMT+0800 (CST)主持人的聯絡方式能夠提供嗎？
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:32:34 GMT+0800 (CST)主持人聯絡方式可ＦＢ搜尋他臉書ＸＤ (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:32:41 GMT+0800 (CST)
陳弘益、Daisy：已記下問題在 https://hackpad.com/2015-

03-24-std0sPcI9Jl 。鄭國威有臉書 XD
唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:32:54 GMT+0800 (CST)鳳姊，是的，平台對募資者的審查。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:32:58 GMT+0800 (CST)現在發言的是誰 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:32:59 GMT+0800 (CST)
(8) 蔡振偉 https://www.facebook.com/pai.xing.524?fref=ts

不知道是不是他XD

(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:33:07 GMT+0800 (CST)銘傳大學財金法律學系武永生教授 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:33:09 GMT+0800 (CST)銘傳大學財金法律學系武永生教授
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:33:20 GMT+0800 (CST)感謝 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:33:22 GMT+0800 (CST)小哥拍手XD
(Guest) 台中自強

號

Tue Mar 24 2015 19:33:37 GMT+0800 (CST)

小哥：這是 https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-

gitbook/4-3.html#20 「其他經本中心規定之事項」的範

圍，已記下。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:33:42 GMT+0800 (CST)
我覺得關鍵在募資後  證券的流通是否便利耶  未上市

櫃股票交易不是那麼便利
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:34:02 GMT+0800 (CST)首應確定群募的目的，我認為有四個目的: vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:06 GMT+0800 (CST)

https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-gitbook/4-1.html第四

條規定證券商的申請要事先申請，但第三章28條規定

，如果是公司在上面募資，應該只要事後揭露

(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:34:08 GMT+0800 (CST)一扶植新創事業 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:16 GMT+0800 (CST)二推動金融創新 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:19 GMT+0800 (CST)三促進產業發展 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:26 GMT+0800 (CST)四完善金融監督 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:43 GMT+0800 (CST)我覺得有下述觀點需提出 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:34:56 GMT+0800 (CST)一創新產業透過傳統募資管到有障礙 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:35:06 GMT+0800 (CST)二金融的創新需要產業推動 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:35:11 GMT+0800 (CST)
Phoebe，我認為如果要要求流通性，應該是以上市櫃

中心為投資標的。股權式募資還是以看好潛力為主。
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:35:14 GMT+0800 (CST)政府在法規面加以福植 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:35:20 GMT+0800 (CST)過多監管會扼殺產業發展 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:35:31 GMT+0800 (CST)三應顧致到產業發展 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:35:40 GMT+0800 (CST)
創櫃版門檻是5000萬或經經濟部   農委會或文化部專案

審核通過則不用5000萬   群募是3000萬
Phoebe Lee
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Tue Mar 24 2015 19:35:43 GMT+0800 (CST)
@DAISY：應該就是層級化的管理差別，就是比創櫃

版再寬鬆一點
(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:35:49 GMT+0800 (CST)四投資人保障與群募市場風險防範為種點 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:36:05 GMT+0800 (CST)法規面應該要顧及到市場經營面的問題 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:36:24 GMT+0800 (CST)目前的規範已經非常到位  但觀念應調整 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:36:42 GMT+0800 (CST)
從產業的入門  政府的態度應該要包容  規範上應該要

鬆綁
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:36:55 GMT+0800 (CST)但是態度上政府應謹慎  規範應嚴格 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:37:00 GMT+0800 (CST)這兩方面不衝突 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:37:16 GMT+0800 (CST)投資人保障為政府職責 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:37:22 GMT+0800 (CST)為基本要求 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:37:31 GMT+0800 (CST)一  投資人適格 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:38:01 GMT+0800 (CST)小哥  ,嗯   可接受 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:38:49 GMT+0800 (CST)
當事人適格目前國際趨勢為加以限制   一般投資人沒

有禁止  但是對於投資金額加以限制
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:39:02 GMT+0800 (CST)上市   上櫃  興櫃   創櫃   群募    板太多了 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:39:45 GMT+0800 (CST)

Light Lin 在上次直播有提到：「創櫃板官辦平台為提

高成功率，審核案件相對嚴格，大多是準興櫃公司，

新創公司不多。現在是官辦，有不能失敗的包袱，所

以必需用比較高的規格和成本來做。」或可參考。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:39:49 GMT+0800 (CST)source: https://g0v.hackpad.com/vTaiwan--zjiELIjtDUc 唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:40:06 GMT+0800 (CST)

二 資訊揭露  所有参與者都有資訊揭露義務  投資人應

實名制  募資人相關訊息   平台關於資金托管等  都應

透明

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:40:48 GMT+0800 (CST)募資公司的財報  評價基礎  公開說明書 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:40:58 GMT+0800 (CST)板太多  募資效率並未提高 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 19:42:06 GMT+0800 (CST)

有一說法是，創櫃板官辦平台的出發目的，其實不在

募資，而是由政府提供內控、會計制度，幫助公司更

健全，再者就是多了一個曝光的管道。

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:42:28 GMT+0800 (CST)
目前草案對於違法的事情如何處理  以及三方的權利義

務關係未做詳細規劃
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:42:38 GMT+0800 (CST)募資公司與投資人的權利義務關係、投資風險揭露 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 19:43:12 GMT+0800 (CST)創櫃板(含以上)都是走股份有限公司 (Guest) Ron

Tue Mar 24 2015 19:43:33 GMT+0800 (CST)

像phoebe lee所說的一樣，目前美國在小額公開和私募

504及505，由於其他募資管道更為便利的關係，因此

有些募資管道使用率很低

陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:44:05 GMT+0800 (CST)應先將股權群募定位清楚  才好決定資本額 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:45:13 GMT+0800 (CST)例如從業人員資格要求  對於平台都是成本 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:45:40 GMT+0800 (CST)對新創業者的成本更高吧? (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:45:50 GMT+0800 (CST)如果政府真的要扶植初早期新創的話 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:46:05 GMT+0800 (CST)光是那些書面就把整個公司搞得人仰馬翻了? (Guest) DAISY
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Tue Mar 24 2015 19:46:29 GMT+0800 (CST)

Q:誠如武永生教授所言，應該要先界定群眾募資平台

的特性。不過群眾募資平台，在各國本身也是新創企

業，有著未來商業模式的可變性，5000萬的門檻對於

群眾募資平台未來的多樣發展，可能會有所扼殺。在

草案擬定之際，是否能夠針對單一群眾募資平台年度

募資

陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:46:32 GMT+0800 (CST)

總額有所不同，而有不同的資本額門檻呢？(例如：年

度募資總額低於1000萬的群眾募資平台，最低資本額

可以再往下調，讓群眾募資平台未來能夠有更多元化

的發展。)

陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:46:45 GMT+0800 (CST)武教授現在在說明產業鍊未來發展的可能 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:47:00 GMT+0800 (CST)主管機關在法制規劃上應該要納入考量 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:47:14 GMT+0800 (CST)對網路公司來說，資本額3千萬已經很大了 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:47:45 GMT+0800 (CST)武教授說歐盟現在發展迅速 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:47:58 GMT+0800 (CST)

Daisy，我是贊成國內一些創業資金的申請應當簡化程

序的，但股權式募資平台是要求入股、投資，請別人

掏錢出來，資訊揭露還是要有一定的要求。

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:48:12 GMT+0800 (CST)
武教授說國內目前用經紀商的角度來規劃。法國去年

10月通過一個專法、義大利也有專法
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 19:48:36 GMT+0800 (CST)

DAISY、陳弘益，都已記下。新創業者簡化書面作業

成本（至少要比創櫃本少），以制式契約處理，所以

資訊揭露是標準的要求，其他證期局在 vTaiwan 上的

回覆是說會盡量簡化。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:48:48 GMT+0800 (CST)*創櫃板 唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:48:57 GMT+0800 (CST)法國股權群募CIV  以投顧的方向去規範 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:49:00 GMT+0800 (CST)恩 謝謝你的幫忙 ^^ 陳弘益

Tue Mar 24 2015 19:50:02 GMT+0800 (CST)
制度面  行業準入應寬  但是經營面行為面的監督應該

要嚴謹
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:51:14 GMT+0800 (CST)謝謝唐鳳:) (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:51:14 GMT+0800 (CST)

如公開說明書虛偽隱匿不實 應如何處理  目前看來似

乎是以契約規範   另外退場機制如何?  主管機關可於

這方面在強化。

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:51:39 GMT+0800 (CST)
金管會會後會收集大家的意見，看有沒有必要調整，

並且回覆。
(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:51:46 GMT+0800 (CST)不過對新創公司來說 真的會想選擇這種方式募資嗎? (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:51:53 GMT+0800 (CST)

插撥一下：簡報第12頁是說：“業務單純化，應採單

一募資平台平台方式專營該項業務”，所以我才有疑

問，到底必須專營募資平台（不兼做其他業務），或

是現有公司去多申請一個經紀商執照就可以兼營募

資。

明潭

Tue Mar 24 2015 19:51:58 GMT+0800 (CST)還要公開資訊 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:53:15 GMT+0800 (CST)也謝謝小哥~~ (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 19:53:16 GMT+0800 (CST)PORTAL 與 ADVISER 可同一? vtaiwan
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Tue Mar 24 2015 19:53:17 GMT+0800 (CST)

明潭：已知「專營」的意思是專營募資平台者不能昇

級做別的證券業務，但現有券商能不能加業務，這會

請證期局回答。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 19:53:33 GMT+0800 (CST)Daisy，客氣了。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 19:53:37 GMT+0800 (CST)台大會計系林世銘教授發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:53:43 GMT+0800 (CST)

就我的理解，如果再更小型的新創公司，可能就不是

用股權式的群眾募資，而是用其他群眾募資方式，至

於其他群眾募資跟股權式群眾募資中間，還要不要規

劃更寬鬆小額的股權式群眾募資，也可以討論

(Guest) 小p

Tue Mar 24 2015 19:53:58 GMT+0800 (CST)了解，謝謝。 明潭

Tue Mar 24 2015 19:54:54 GMT+0800 (CST)

會計與內部控制的規定   包含募資公司以及證券商的

規定   對於募資公司的規劃為應已建置內部控制制度

且應符合商業會計法  對於募資公司負擔是否會過大?

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:55:38 GMT+0800 (CST)參考櫃買中心建置的六大行業公版 已經都相當詳盡 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:56:18 GMT+0800 (CST)
每個大學的大四學生以及研究生  可於學校成立校園新

創企業的服務社團或中心
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:57:03 GMT+0800 (CST)
林教授認為因此目前對於新創公司的會計與內控要求

應該不會太高
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:58:15 GMT+0800 (CST)
但是就募資平台而言 建議建立一個較現有券商較簡易

的內部控制版本
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:58:32 GMT+0800 (CST)就募資金額而言  一千萬的額度可能不夠 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:59:11 GMT+0800 (CST)
另外  一千萬對於募資平台可以賺的手續費也不多  會

減少市場參加意願
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 19:59:44 GMT+0800 (CST)
另參考創櫃板取得創新創意的推薦函可不受1500萬募

資額度限制
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:00:42 GMT+0800 (CST)
同意，也許1千萬以下的公司會找創投，還不用公開財

報。
(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:00:45 GMT+0800 (CST)現在由FlyingV林弘全創辦人發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:01:30 GMT+0800 (CST)認同准入寬鬆管制嚴格的觀念 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:02:11 GMT+0800 (CST)2012年美國推出JOBS Act  菲律賓也跟進中 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:03:06 GMT+0800 (CST)小光認為現在等同是增設戊種劵商 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:03:31 GMT+0800 (CST)小光認為應該要拉高資本額  增進進入門檻障礙 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:03:59 GMT+0800 (CST)現階段創櫃版中  資本額超過1億元只有8家而已 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:04:33 GMT+0800 (CST)(小光是說平台/劵商的資本額) vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:05:33 GMT+0800 (CST)
小光建議應該要同步開放公司法的配套規範  例如拋棄

票面金額股  才能活絡創投市場
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:05:56 GMT+0800 (CST)

Light 說「我們現在只做普通股，但日後閉鎖型公司出

來了，新創公司用特別股、可轉債、SAFE 這些也會有

在平台上募集的實務需求。」

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:06:02 GMT+0800 (CST)小光另外拋出境外機構來台募資的可能性 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:06:43 GMT+0800 (CST)司徒補充 vtaiwan
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Tue Mar 24 2015 20:07:09 GMT+0800 (CST)

司徒對 https://g0v.github.io/crowdfunding-ref1-gitbook/4-

2.html#15 「受理公司辦理股權募資涉及違反法令規定

或公序良俗等具爭議性之資金運用項目」 4am.tw 有意

見

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:07:20 GMT+0800 (CST)小光表示他今天不想 bring up 這個話題 XD 唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:08:39 GMT+0800 (CST)小光指出專營的規範不太合理 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:09:38 GMT+0800 (CST)
草案規定平台不得投資平台上的專案   只能收手續費

小光認為應該要開放
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:11:46 GMT+0800 (CST)
(小光目前在分享創投或者是國外群募的投資人實際生

態)
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:12:47 GMT+0800 (CST)小光的lead investor概念很不錯，應該有這個選項。 明潭

Tue Mar 24 2015 20:12:51 GMT+0800 (CST)

「    實務上有所謂的 syndication，一群人跟著一個天使

領投人投，天使當作董事。     如果沒有頭，只是散戶

而已，那平台是否能派人去當董事，要求公司來提供

報表。」

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:12:53 GMT+0800 (CST)股權投資如果沒有流通性  投資意願會降低 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:13:43 GMT+0800 (CST)希望證期局真正聽進去小光的話 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:13:54 GMT+0800 (CST)贊同。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:14:00 GMT+0800 (CST)現在由學悅科技的趙式隆創辦人發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:14:07 GMT+0800 (CST)
國威：「小光具體指出自己會觸犯哪些法令，雖然還

沒犯」
daydreamfish

Tue Mar 24 2015 20:14:50 GMT+0800 (CST)

同意，初早期的新創一定要加入天使投資的角色 而且

新創公司失敗率太高了 對一般投資人來說風險是很高

的 新的東西可能會看不懂

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:16:08 GMT+0800 (CST)創櫃版象徵意義大於實質意義  說的好 Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:16:52 GMT+0800 (CST)
對啊，天使投資人除了資金，通常還會提供一些法

務、財務上的建議，對新創公司幫助非常大。
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:16:56 GMT+0800 (CST)
趙式隆先生：以創櫃板而言，目前象徵意義大於實質

意義，另外內控要求太多對新創公司負擔太大。
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:17:54 GMT+0800 (CST)

1、創櫃板是象徵意義大於實質意義，需要一個股票代

號，是被政府認可的公司。上限1千萬，一人只能投6

萬元，一般投資人要有100多個投資人才能完成募資，

一家公司的股權如此分散，不知道會出什麼問題。

2、要求的內控機制已接近上市櫃公司的規模，新創

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:17:59 GMT+0800 (CST)同意!! (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:18:33 GMT+0800 (CST)目前司徒嘉恆律師發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:18:35 GMT+0800 (CST)

2、要求的內控機制已接近上市櫃公司的規模，新創公

司沒有資源去做。單一的募資案是否可做調整?  3、台

灣可否考慮用別的方式來思考新創公司的價值?而不是

用一股多少錢?而是新創公司的估值。

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:18:36 GMT+0800 (CST)Daisy:同意＋1 daydreamfish

Tue Mar 24 2015 20:19:11 GMT+0800 (CST)

證交法精義之一就是資訊揭露  所以由證期局規劃群募

自然對內控要求強度會很高  此案既是對未公發公司

當初何未考量在公司法體系下去建構

Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:19:15 GMT+0800 (CST)有司徒律師的全職稱嗎 (Guest) DAISY
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Tue Mar 24 2015 20:19:20 GMT+0800 (CST)
法規技術層面 股群募資是否為證券交易法上所規範之

不特定人公開募集?
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:19:25 GMT+0800 (CST)司徒嘉恆 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:19:32 GMT+0800 (CST)XXX律師? (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:19:52 GMT+0800 (CST)Daisy: 司徒嘉恒律師 - 創拓國際法律事務所，執行董事 唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:19:59 GMT+0800 (CST)

Q:誠如趙式隆先生所言，就投資者而言，以每年6萬元

為限，可能過於僵化。是不是有可能參考美國jobs

act(Title III 4A(a)(6)，彈性調整為視個人淨資產或年收

入10%以內。一方面可以保障弱勢投資人，他方面也

能夠促進資金活絡

陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:20:01 GMT+0800 (CST)感謝 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:20:31 GMT+0800 (CST)

這點我請教各位先進，通常只要還是掌握相對多數股

權，小股東再多都不用擔心管不是嗎？頂多股東大會

被轟得很慘，但決定權是在自己手上。

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:21:23 GMT+0800 (CST)http://www.innovatus.com.tw/#!cseetoo/c8tw vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:21:25 GMT+0800 (CST)

陳弘益，問題已記下。淨資產和年度收入是浮動的，

所以才用三千萬（含不動產和動產）做門檻，但會請

證期局再書面回答。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:21:42 GMT+0800 (CST)司徒律師的profile如上 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:22:12 GMT+0800 (CST)原來是這樣! 謝謝你  今天來收穫很多 陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:23:02 GMT+0800 (CST)
證券業務  依照證交法第15條   承銷?行紀居間代理?

群眾募資屬於哪一個?
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:25:06 GMT+0800 (CST)

對於股權式群眾募資的營運模式  目前草案對於募資平

台業者施加很多義務  但是對於如何滿足這些義務似乎

仍不明確  另外這些義務對於平台而言是很大的成本

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:25:42 GMT+0800 (CST)
目前草案規劃  募資金額小 平台義務大  但是很多業務

不能做
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:26:27 GMT+0800 (CST)

司徒:「"會計處理符合會計處理法，人無誠信疑慮"實

務上可能需要 outsource 給會計師和律師做 comfort letter

，這兩個都有成本，加上有千萬上限 commission 有限

，會不會變成責任較高，比較少人願意投入？」

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:26:37 GMT+0800 (CST)
證期局應從compliance cost角度去評估適當的募資金額

上限  才不會偏離市場期待
Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:26:49 GMT+0800 (CST)
肯定金管會應該要管理     但是群眾募資與證交法之間

的界線應該要清楚說明
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:27:58 GMT+0800 (CST)

Q:另外關於募資人內控財務報表部分，是否有機會可

以參考jobs act關於財務報表規定，通過層級化監管發

揮效率。例如：年度募資金額100萬以下，低度監管。

100~500萬，中。500~1000萬，相對高。

陳弘益
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Tue Mar 24 2015 20:28:21 GMT+0800 (CST)

同意!!如果我們用創投基金、加速器去看這個平台，又

如何呢? 他們不會處理金流、不會管別的投資人投不投

團隊。沒有涉及到證券義務，但有個界線。如果有不

同的商業模式，界線在哪裡? 用證券商輔導公司的想法

去想像股權式群募平台，是否合適?

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:30:25 GMT+0800 (CST)武教授認為屬於居間 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:30:44 GMT+0800 (CST)同意daisy 陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:31:32 GMT+0800 (CST)
司徒律師認為是否屬於居間  應該仍應個案判定  因為

營運模式有很多種
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:31:49 GMT+0800 (CST)LAG了 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:32:21 GMT+0800 (CST)可否文字記錄詳細些 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 20:32:35 GMT+0800 (CST)
Daisy: https://hackpad.com/2015-03-24-std0sPcI9Jl 有逐字

稿
唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:32:53 GMT+0800 (CST)可否解釋為證券經紀商透過網路居間? Phoebe Lee

Tue Mar 24 2015 20:32:56 GMT+0800 (CST)現在要由金管會的同仁對學者跟社群意見回應 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:33:14 GMT+0800 (CST)現在由金管會黃副主委回應 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:33:26 GMT+0800 (CST)資本市場  信任+信心 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:33:59 GMT+0800 (CST)
副主委：投資人的保護跟風險必須透過ㄧ些機制去降

低以確保資本市場的信任和信心
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:34:39 GMT+0800 (CST)

確保資本市場機制並兼顧雙方的立場  法規對於募資是

否繁瑣  今天沒有投資人代表  對於青年顧問的意見表

示肯定  收穫良多

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:35:13 GMT+0800 (CST)在證券商架構  是希望在不修法的前提下儘快上路 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:35:17 GMT+0800 (CST)
副主委：希望可以在不大動制度的情況下找到一個權

宜的妥協方案
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:35:45 GMT+0800 (CST)副主委：最後會把意見整個蒐集後審慎評估 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:36:04 GMT+0800 (CST)券商只能專營這沒錢收的業務，一年就倒了

(Guest) 券商只能

專營這項沒錢收

的業務一

Tue Mar 24 2015 20:36:17 GMT+0800 (CST)證期局張麗真副局長 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:36:44 GMT+0800 (CST)前提:兼顧現行法規與實務可行性儘快上路 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:37:04 GMT+0800 (CST)張副局長：希望微型創意的事業可以有籌資管道 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:37:17 GMT+0800 (CST)微型創意產業發展   扶植平台業者  但兼顧投資人保護 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:37:55 GMT+0800 (CST)又沒次級市場，又限定六萬，這種叫散戶不是天使

(Guest) 券商只能

專營這項沒錢收

的業務一

Tue Mar 24 2015 20:38:18 GMT+0800 (CST)

張副局長：券商資格與特許的要求--目前蒐集到的國際

資料，很多國家都把這樣的平臺界定在必須要取得許

可

Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:38:19 GMT+0800 (CST)

目前很多國家在推動群眾募資   參考所蒐集的國際法

制資料  平台都界定為向金管會等機構提出設立許可

如美國SEC

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:38:27 GMT+0800 (CST)其屬性較類似證券商 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:38:51 GMT+0800 (CST)但是採低度管理    比一般證券商為低 vtaiwan
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Tue Mar 24 2015 20:39:38 GMT+0800 (CST)

投資人為何要有投資限額  募資額度為何要限制? 參考

國際發展趨勢  兼顧投資人保護  先上路  未來金額有可

能調整

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:39:52 GMT+0800 (CST)

券商只能專營這項沒錢收的業務一：感謝你的意見。

專業投資人不限定六萬，可在同平台投資。之前工作

組聚會時，也同意有次級市場（尤其沒有限制一年內

不得售出）是很重要的，也責成證期局提出規劃。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:40:47 GMT+0800 (CST)草案限投資普通股無法投資特別股 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:40:57 GMT+0800 (CST)主要是因為目前社會上 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:41:06 GMT+0800 (CST)一般人對特別股的認識不清 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:41:16 GMT+0800 (CST)而目前草案也開放非專業投資人投資 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:41:22 GMT+0800 (CST)

跟各位分享一個有趣的例子，社會企業多扶，做用巴

士接送復健長者或病患到醫院的內容，他用創櫃板集

資，增額一千萬，一股二十五元，限只能任兩股（不

多不少，五萬，也不能再多，因為創櫃板也有六萬的

限制），結果他的客戶熱烈響應，一掃而空，立馬多

兩百個股東

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:41:58 GMT+0800 (CST)這個case投資而言相挺成分更多 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:42:19 GMT+0800 (CST)小光回應 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:42:27 GMT+0800 (CST)

有沒有考慮到券商平台沒收入還要交保證金一千萬，

資金又不能作其他應用，規格人力都要照官方標準，

能生存下來才怪

(Guest) 券商只能

專營這項沒錢收

的業務一

Tue Mar 24 2015 20:42:44 GMT+0800 (CST)那像多扶這樣的例子是特例嗎？ 翁書婷

Tue Mar 24 2015 20:42:47 GMT+0800 (CST)小光認同從劵商架構下去處理 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:43:52 GMT+0800 (CST)不太清楚是不是特例就是了! (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:44:07 GMT+0800 (CST)哈！很棒的案例 翁書婷

Tue Mar 24 2015 20:44:11 GMT+0800 (CST)小光建議將募資額度拉高到一億 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:44:37 GMT+0800 (CST)
小光：群眾募資是個市場機制，投資人實際上是很精

明的
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:45:23 GMT+0800 (CST)
平台是商業司公司  應該要考量其業務發展(營利)之可

能性
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:46:03 GMT+0800 (CST)
專營之限制  資本額實收五千萬  對於平台之發展不合

理
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:46:23 GMT+0800 (CST)

小光：若一間公司已經做了非股權的群眾募資，但是

規範要專營，若要做股權式群眾募資又要再開一家公

司.....

Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:46:27 GMT+0800 (CST)小光提到專營兼營的爭點了 明潭

Tue Mar 24 2015 20:46:37 GMT+0800 (CST)但是小光又認為應該要有一定的門檻  避免把市場弄壞 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:47:30 GMT+0800 (CST)
同意 5000 萬有點高 ... 但是若設太低, 真的太多玩家會

進來
(Guest) pofeng
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Tue Mar 24 2015 20:47:40 GMT+0800 (CST)

不過對公司而言，有時候拆額募款是有策略性的，比

如一家公司叫做ifit，他要找錢全部找創投沒有問題，

可是把錢分成三份，前面兩份讓創投投，一百萬找天

使投資人。就是要引進天使投資人對公司的幫助。

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:47:43 GMT+0800 (CST)蔡玉玲政委發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:47:45 GMT+0800 (CST)小光也是認為現行規劃限於專營。但希望可以兼營。 明潭

Tue Mar 24 2015 20:48:02 GMT+0800 (CST)照券商最低規格一年最少一千多萬支出請問怎麽賺，

(Guest) 券商只能

專營這項沒錢收

的業務一

Tue Mar 24 2015 20:48:04 GMT+0800 (CST)政委：有幾個前提要確認一下比較好討論 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:48:05 GMT+0800 (CST)

Q:關於群眾募資，是否可以改採層級化監管，不必要

一刀切，使其發展更有多樣性，也就是透過多重門檻

限制，達到鼓勵網路創業的目的。

陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:48:10 GMT+0800 (CST)更正不是一百萬，是其中一份。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:48:11 GMT+0800 (CST)當初有一個前提是希望快速上路 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:48:13 GMT+0800 (CST)

例如：(一)就募資者的募資金額低中高，能夠有相對應

的揭露義務層次之不同。(二)就平台的資本額，依照其

總募資金額而有資本額高低不同。(三)就投資者，依照

其財務能力，而有所不同的投資金額限制。

陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:48:29 GMT+0800 (CST)
政委：前提一是快速，因此希望在不修法的情況下來

探討
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:48:34 GMT+0800 (CST)立法可能緩不濟急  因此以不修法為前提 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:49:02 GMT+0800 (CST)
因此底線在哪裡才不會有法律問題  請各位學者幫忙思

考
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:49:13 GMT+0800 (CST)
政委：希望學者協助告訴我們放到哪裡會踩到法律的

底線。
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:50:15 GMT+0800 (CST)新創業者與投資人的權益  如何兼顧   是一個難題 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:50:19 GMT+0800 (CST)

陳弘益：和 JOBS Act 關於財務報表規定，通過層級化

，以及多重門檻，已經記下了，會請證期局在 vTaiwan

上書面回應。

唐鳳

Tue Mar 24 2015 20:50:50 GMT+0800 (CST)謝謝你的整理 很清楚地表達我的想法 陳弘益

Tue Mar 24 2015 20:50:51 GMT+0800 (CST)
蔡政委認為應該要從需求面著手  先鼓勵產業發展(投

資人願意使用)  再來思考投資人保護
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:51:03 GMT+0800 (CST)
政委：要從需求面評估怎樣情況下會有業者進來，怎

樣情況下投資人會想要參與。
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:51:26 GMT+0800 (CST)政委考慮需求面，很讚。 明潭

Tue Mar 24 2015 20:51:29 GMT+0800 (CST)要有人領投, 散戶, 或 angel 才會投資 (Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 20:52:12 GMT+0800 (CST)科… (Guest) SeanLian

Tue Mar 24 2015 20:52:27 GMT+0800 (CST)政委：很多事情要回歸市場機制 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:52:29 GMT+0800 (CST)
過去大家太期待萬能的政府  有些事情是否應該要慢慢

回歸市場機制  減少政府的管李
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:53:00 GMT+0800 (CST)台灣有多少真正天使，誰能告訴我

(Guest) 券商只能

專營這項沒錢收

的業務一
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Tue Mar 24 2015 20:53:09 GMT+0800 (CST)政委：也許透過小額的投資 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:53:21 GMT+0800 (CST)讓大家學習投資與風險 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:53:41 GMT+0800 (CST)不開放次級交易，誰敢買呢，買了就脫不了手 闕筱芙

Tue Mar 24 2015 20:54:02 GMT+0800 (CST)司徒律師發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:54:06 GMT+0800 (CST)
真的很少 ( 但是剛剛小光說在交大有 100 個 angel，加

起來超過兩億 :p )
(Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 20:55:21 GMT+0800 (CST)

2012開放無面額股份來台掛牌  後來發現有很多法制問

題無法解決  「外國發行人證券交易法規定檢查表」

因應而生 也就是為什麼2014年後沒有任何一家日本公

司想來掛牌

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:56:57 GMT+0800 (CST)
金管會想保護投資人  但不應太過保護  也應思索到底

要保護哪些投資人
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:57:28 GMT+0800 (CST)投資人的分級分類應該要有一個平衡 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:57:29 GMT+0800 (CST)投六萬不如買刮刮樂 (Guest) Angel

Tue Mar 24 2015 20:57:36 GMT+0800 (CST)
司徒：投資人分級若能分得細緻點，拿捏一個平衡，

不要透過過去保護散戶的做法來討論
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:58:02 GMT+0800 (CST)
政委：是否此部分是因為現在規範上沒有處理專業投

資人的部分
Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 20:58:04 GMT+0800 (CST)武永生教授發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:58:06 GMT+0800 (CST)刮刮樂集資隨便都超過6萬 daydreamfish

Tue Mar 24 2015 20:58:24 GMT+0800 (CST)哈哈哈，樓上很有事。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 20:58:46 GMT+0800 (CST)武教授提出資本市場有分場的觀念 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 20:59:42 GMT+0800 (CST)教授太保守了 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:00:40 GMT+0800 (CST)沒次級又沒退出機制投六萬要期待什麽 (Guest) Angel

Tue Mar 24 2015 21:00:43 GMT+0800 (CST)

巴菲特要投1億的話，還要分開投這裡6萬，其他9994

萬投新創公司嗎?那不就直接私下投新創就好了。這個

平台就沒有意義了-->因為投資者不會用 新創不會上去

(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:00:55 GMT+0800 (CST)
創櫃市場既然不符需求  因此另提供融資管道  可以做

就僅量做
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:01:39 GMT+0800 (CST)Daisy，更慘，是3萬，單案上限3萬，一年6萬。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:01:42 GMT+0800 (CST)聽起 (Guest) Angel

Tue Mar 24 2015 21:01:43 GMT+0800 (CST)
巴菲特的話，財力有 3000 萬，所以沒有 6 萬限制，但

只有總額限制。
唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:01:58 GMT+0800 (CST)對喔 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:02:05 GMT+0800 (CST)做STARTUP很辛苦呦~ vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:02:27 GMT+0800 (CST)
司徒是說他有 sophistication （良好的判斷力）但沒有

3000 萬身家，所以希望下修專業投資人門檻 XD
唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:03:08 GMT+0800 (CST)吸引爛公司上來拐錢的機會大增 (Guest) Angel

Tue Mar 24 2015 21:03:18 GMT+0800 (CST)是的~~ (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:03:21 GMT+0800 (CST)交通大學業銀華教授發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:03:30 GMT+0800 (CST)葉銀華教授 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:03:46 GMT+0800 (CST)
會有可能已可以登創櫃板的公司或已很成熟的公司上

來募資嗎
(Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:03:58 GMT+0800 (CST)
鳳姊，財務證明的部分，存款、股票、債券、不動產

都可以算進去吧？
(Guest) 小哥
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Tue Mar 24 2015 21:04:12 GMT+0800 (CST)葉教授：公司募集資金的1000萬限制應該要解開 Charlene Chiu

Tue Mar 24 2015 21:04:26 GMT+0800 (CST)小哥：是的。據說 angel.co 是自己勾一勾就好了 唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:04:47 GMT+0800 (CST)你說angelist? (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:04:49 GMT+0800 (CST)
沒有實際驗資程序（當然不是說台灣要學這個榜樣

XD）
唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:04:50 GMT+0800 (CST)yeah 唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:05:02 GMT+0800 (CST)真猛。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:05:45 GMT+0800 (CST)

不知道討論什麼，解決方案都在中國，不管是需求還

是市場，就算是法規，都一一可解。不信問政委，政

委應該很熟中國。

(Guest) SeanLian

Tue Mar 24 2015 21:05:51 GMT+0800 (CST)

募資標的只限於未公開發行的普通股  新創公司的募資

發行通常有很多特別股  以滿足資金需求者與資金提供

者的雙方需求

vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:06:10 GMT+0800 (CST)資本機制的設計應該要多元化 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:06:25 GMT+0800 (CST)投資額度三萬元也建議要解開 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:06:41 GMT+0800 (CST)但是對於金管會的提案採與肯認的態度 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:06:52 GMT+0800 (CST)對, 希望有可轉債 (Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 21:07:16 GMT+0800 (CST)學悅科技趙式龍先生發言 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:08:12 GMT+0800 (CST)哪些公司有哪些需求  應該要先釐清 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:08:15 GMT+0800 (CST)

中國方面淨資產只要2250萬左右，就可經營平台了。

而且，還是採取報備制，成立之後，五天之內跟主管

單位報備就好。主管單位再藉由平台提供的資料審

查、突襲檢查等，管理平台，適度給予罰則。

(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:08:28 GMT+0800 (CST)但不一定適合台灣。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:08:34 GMT+0800 (CST)(趙:肯定創櫃板的推出  肯定金管會的努力) vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:08:36 GMT+0800 (CST)市場完全不一樣。 (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:08:54 GMT+0800 (CST)武永生教授  美國群眾募資平台同樣為專營 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:09:39 GMT+0800 (CST)平台能否生存怎麼沒人考慮 (Guest) Angel

Tue Mar 24 2015 21:10:17 GMT+0800 (CST)
一個關於中國的數字也分享給大家，2014年中國各平

台募資9.1億人民幣、77％是股權式募資。
(Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:10:30 GMT+0800 (CST)(國威收尾中) vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:11:04 GMT+0800 (CST)今天收穫很多!!!感謝大家 (Guest) DAISY

Tue Mar 24 2015 21:11:07 GMT+0800 (CST)
https://hackpad.com/2015-03-24-std0sPcI9Jl 上面列的問題

都會提到 https://talk.vtaiwan.tw/c/crowdfunding-spec 裡
唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:11:25 GMT+0800 (CST)謝謝大家 (Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 21:11:27 GMT+0800 (CST)謝謝！ 陳弘益

Tue Mar 24 2015 21:11:28 GMT+0800 (CST)歡迎有空上來註冊和看 @sfb 證期局的回覆。 唐鳳

Tue Mar 24 2015 21:11:40 GMT+0800 (CST)
感謝大家今天的参與   如有任何問題以及後續意見  請

上VTAIWAN討論區
vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:11:44 GMT+0800 (CST)謝謝大家！ (Guest) 小哥

Tue Mar 24 2015 21:12:03 GMT+0800 (CST)
教授說的是一個業者做一個平台，小光說的是平台兼

賣咖啡，還是有差異的。
明潭

Tue Mar 24 2015 21:12:03 GMT+0800 (CST)謝謝大家 翁書婷

Tue Mar 24 2015 21:12:16 GMT+0800 (CST)會後有簡單的訪問喔 vtaiwan

Tue Mar 24 2015 21:12:18 GMT+0800 (CST)上次3/12的記錄出來了嗎 (Guest) DAISY
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Tue Mar 24 2015 21:12:28 GMT+0800 (CST)聽說有採訪花絮 ??? (Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 21:12:31 GMT+0800 (CST)OK 再次特別感謝唐鳳的整理 陳弘益

Tue Mar 24 2015 21:12:42 GMT+0800 (CST)au++ 辛苦了 (Guest) pofeng

Tue Mar 24 2015 21:13:00 GMT+0800 (CST)謝謝vTaiwan團隊！ 明潭

Tue Mar 24 2015 21:14:13 GMT+0800 (CST)http://www.vtaiwan.org.tw/model.aspx?no=241 daydreamfish

Tue Mar 24 2015 21:14:29 GMT+0800 (CST)0312紀錄 daydreamfish

Tue Mar 24 2015 21:32:44 GMT+0800 (CST)謝謝大家的參與，我們下次再會。 vtaiwan


